DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 30 DE MARZO DE 1922

Núm. 746

Hegan tres japoneses

a El Pozo

Un vecino de El Pozo nos informa que a ese lugar llega ce unos días y que desaparecieron como llegaron... de la noche a la mañana.

Los jóvenes en cuestión vestían magníficos trajes de excursionistas y usaban ligeras dólares y parecían personas muy acomodadas.

Ya resulta un misterio lo chinos y japoneses. Esto se dice en aquella región aunque a nosotros no nos consta.

Las autoridades debían de los chiricanos llevan ganado a un modo público.

Función de gala

Bibliográfica

ta de Costa Ricas, trae el siguiente material: La Política Eclesiástica de Francisco Morazán, traducción del inglés por R Heliodoro Valle. Carta de Juan de Espineza al Az bispo inquisidor, envio de F. Fernández del Castillo. El Istmo Americano. notes de un primer viaje en 1858 por Féliz Belly, traducción de R Fernández Guardia. Las obras de Spinder y Lehmann por Otto von Buchwald.

«Revista de Cesta Rice» es una publicación a La durje Juan Francis F i Quiros y colabo ran en elle los mas afamados escri tores del pais.

Agradecemos el envio.

El Concierto de beneficio

San José, 29 de marzo de 1922 Sr. Director de LA PRENSA

Muy sener mio:

La Directiva de la Seciedad de Ahorro v Socorro Mutuo de la Banda Militar de San José, da en nombre de ti dos sos socios las más expresives gracies por su buens y oportuna celaboración, en pro de puestro concierto de beneficio.

En espera de sus gratas óidenes me auscribe de Ud. muy Atto. S. S.

> VICTUR M. ARDÓN, Secretario

Página de la Dirección

THE RIGTH MAN

ron tres jóvenes japoneses ha. el poder a las ciudades, y que conservas las llaves soberanas bierno hubieran procedido con sabiduría o prudencia. de los consejos pacíficos o de las luchas armadas, dígnate vencedor en la lucha.

político de su vida, en las cuales, acaso, seremos severos sin de tribuno.

pretender ser injustos.

de la industria azucarera en el país. Creemos que acababa instituciones nacionales. admiración a los que, en las juventud, tiene en este gesto de varonilidad y de lucha algo República. luchas de portivas de 1921, a qué acudir para fortalecerse altivamente. Pero después vino Y cuando se elige a los hombres para esos cargos no buscar en la turbación de la vida un consuelo y un olvido en medianos. su derrota; en vez de seguir el ejemplo de otros que cansados saldrá de ella alguna vez victorioso. Pero esto lo decimos ello, y tampoco tenemos por qué dudar de su civismo. del hombre. Su resolución de hacerse cargo de la Secretaría de ¿Pero, efectivamente el señor Coronado es el hombre de

que un hombre prudente se convierta en un juego de las cir- puede salvar a los hombres.

«Oh! amable Moderación, hija de la justicia, tú que das cunstancias. La maravilla habría sido que los hombres de go-

¿Qué es para los hombres del gobierno la Secretaría de aceptar el homenaje de este himno en el cual yo celebro la Relaciones Exteriores? Dicen las gentes que la Secretaría de victoria Pithica de Aristomenes». Con estas palabras solem- Relaciones Exteriores es un puesto que lo puede servir una nes comienza Píndaro su himno a Aristomenes de Egina, persona que se peine bien y se vista correctamente. Sin embargo, el Lic. don Alejandro Alvarado, hizo de Relaciones Calvo y en Tres Ríos panade-Para hoy habíamos ofrecido ocuparnos del último suceso Exteriores algo parecido a lo que es la Secretaría de Estado armas. Pagaron siempre en político, de la elección del joven don José Andrés Coronado en la Unión Americana o en los países europeos, un centro para la Secretaría de Relaciones Exteriores. Y nada nos ha de grandes actividades, una representación eminente del Esparecido más oportuno como citar las palabras del poeta tado. La vida política del país en lo que a ella tenía de siggriego, porque necesitamos de la Moderación, hija de la nificativo, giraba al rededor de la Secretaría de Relaciones, que sucede en la parte sur de Justicia, para hacer el elogio del señor Coronado y para pero era una cuestión personal, era la obra del genio del sela República. Por alli entran dictar nuestras consideraciones con respecto al reciente acto nor Alvarado, de su caballerosidad, de sus dotes de político y atch del domingo

¿Qué es para los hombres del gobierno la Secretaría de Al joven Coronado le hemos conocido en ocasión grande, Hacienda? Siempre han creído las gentes que la Secretaría en el momento en que la industria del azúcar, poseída del de Hacienda se reduce a una mera vización de giros y llevan te el Caballero don Calixto vigilar esa frontera por donde delirio universal que agitó a ese negocio después de la guerra la ignorancia y maldad hasta suponer que el Secretario de Madrigal, dedicándole la pareuropea, se iba a poner entre nosotros poderosas alas. El Hacienda es un servidor de sus amigos y no de su república. Chiriqui lo cual hacen de fué un leader en ese movimiento al lado del Doctor Pinto, Pero en la Secretaría de Hacienda estuvo don Mauro Ferhermoso ejemplo de laboriosa tenacidad; al lado del señor nández y le imprimió un sello severo, no de mera contabili-Guardia, don Mariano, hombre animado de vigoroso espíritu dad, sino de algo que era desenvolvimiento de la riqueza de empresa; al lado del señor Lohmann, uno de los creadores pública y de correcta aplicación de ella para bien de las

de llegar de los Estados Unidos el joven Coronado. Qué es para los hombres del Gobierno la Secretaría de La tempestad industrial de la poderosa nación había gol. Guerra? Las gentes sospechan de la Secretaría de Guerra de redia, ha dispuesto dar esta peado con sus alas la frente del caballero costarricense, y todos los tiempos, Se han acostumbrado a ver que a ese puesnoche una función de gran ga- él, en vez de venir a lucir un vano orgullo en los salones de to llegan gentes de mediano sentido y mediano valer, a quie- lucido baile en los salones la en honor del primer equipo baile de la ciudad o en sus cantinas, interesó a su señor pa- nes turba fácilmente el brillo de las armas y la consideración del Club dedicado al equipo del Club Sport «Herediano», dre en el negocio gigantesco del azúcar. Le hemos seguido que se hacen de que ellos tienen el poder en sus manos. Y de La empresa invita atentamen- de cerca en estas cosas, con simpatía y con admiración; nos allí la ambición de muchos modestos hombres a quienes el te a la sociedad herediana pa- ha llenado de orgullo su ejemplo. En realidad habríamos deseo de mando no les cabe en el pecho. Sin embargo, la ra que con su asistencia pre- querido la lira de Pindaro para cantar su hazaña, porque se Secretaría de Guerra tiene una virtud, porque es la que vigimie el esfuerzo de los jugado- vence con más virtud en las actividades de la vida que en la la por el orden público, la que cuida de hacer respetar la res y dé así un testimonio de palestra. Cuando el señor Coronado haga los recuerdos de su majestad de la nación, la que garantiza la existencia de la

pusieron en alto el nombre de el fracaso, el enorme fracaso de la industria y el joven Coro- puede perderse de vista la trascendencia que esas funciones Heredia. Se proyectará la cin- nado fué una de las víctimas. Entonces fué cuando se nos suponen. Pero los Gobiereos tienen sus horas de exaltación ta «El Amor Existe», inter- hizo más digno de admiración y hasta de respeto; porque en como degeneran. Los países se enorgullecen de grandes gopretada por Edith Roberts. vez de ponerse a llorar sobre el desastre; porque en vez de biernos, pero en ciertas épocas les cabe sufrir gobiernos Quirce, Solano, Tabasch y Ze-

¿Cuáles son las consideraciones que se hizo el señor o desilusionados de trabajar pacientemente se lanzan por los Acosta como Presidente para llamar cerca de sí al joven (ocaminos de la especulación o de la fortuna improvisada, él, ronado? O es que no fué el señor Acosta quien pensó en el El N.º 7 de la importante «Revis- más firme aún en su puesto de hombre, más devoto a sus joven Coronado? Dicen precisamente que el señor Acosta no principios de honor y de actividad, de sus vastos sueños de tiene la culpa de ese nombramiento. Que obedeció ello a una empresario descendió sin humillación a labor humilde. Y insinuación del joven Huete, a una de esas visiones politicas cuando le hemos visto así, caído pero no vencido, hemos que hacen pensar en las circunstancias y en el hombre de las tenido fe en su juventud. Sabemos que él no entregará su circunstancias. «In the rigth man». El señor Huete enconjuventud como injusto tributo ni a la inacción ni al abandono. tró a este rigth man entre los miembros de su familia. No Sabemos que un día la fortuna le llamará de nuevo a la lu- nos duele que el señor Huete haga gobierno y elija Secretacha y él, que es hombre de principios, volverá a la batalla y rios de Estado. Todo depende de la prudencia que ponga en Feria en Aranjuez

> Re-laciones Exteriores, ha llenado de estupor a las gentes. No ese puesto? Nosotros no tenemos por qué decir que no lo es. a nosotros. Cuando se acostumbra a estudiar a los hombres Allá él que al serle ofrecido ha debido pensar en los grandes nada puede asombrar. Para el señor Coronado elevarse, sin negocios de la república, en la necesidad de darle a ellos sodesearlo tal vez, hasta una eminente posición en la República, lución sabia y patriótica; allá él que al serle ofrecida no creees una de esas sorpresas del destino para defenderse de las mos que haya cedido a una satisfacción personal pasajera sicuales se necesita de extraordinario genio, de prudencia no a la convicción profunda y honrada de que va a prestarle en la semana entrante. suma, de fidelidad a modestia bien sentida. servicio eminente a su república y de que no es extraño a las La posibilidad de gobernar a un país embriaga a unos, responsabilidades que el cargo implica; allá él si cree que hatrastorna a otros y engrandece a muy pocos, pero dificilmente ce honor a su deber de ciudadano cambiando su modesta y se libra el hombre de ese deseo. No es culpable el señor gran vida por la de la política llena de azares y de peligros; Coronado de haber cedido a los imperativos de la humana allá él si al aceptar sabe que lo hace por el sentimiento ambición, sobre todo cuando viene hacia nostros por los ca- que tiene de que, por voluntad y espíritu, se siente capaz de minos del azar. Sin duda cree él que en ese puesto va a cre- darle asu país nueva orientación o si cree que la mejor política cer. En cuanto a las personas que ejercen el gobierno y lo de un gobierno es la política de los gobiernos mediocres Vendera en este mes LIENZO han elegido para ese cargo, de qué sorprenderse? Uno puede «dejar hacer». Allá él que pudiendo conservar ante sus sorprenderse que el sabio, después de ponderar su conducta y conciudadanos el ejemplo de una soberbia juventud hecha de medir las consecuencias de sus actos, se resuelva por has para la lucha épica de la vida, la cede en mezquino tributo cer el mal o alguna cosa injusta; uno puede sorprenderse de a los cargos de la política en los cuales solamente el genio

Visite hoy mismo esta Acreditada Nueva Tienda § 75 varas al Este de la Botica Oriental

Inaugurada el 22 del corriente mes con las últimas novedades de Europa y Estados Unid sa los precios más bajos de p'aza. Visítenos y se convence.-Pedro J. Sauma. OBCARGADANA DE CARCADA CARCADA

Excursión a Limon

El sábado próximo saldrá para Limón a las 12 del día un tren de excursionistas que regresará del puerto el día 3 de abril a las 11 horas. El pasaje de ida y vuelta en primera es de @ 7 y en segunda de ¢ 6. Para este paseo pueden conseguirse tiquetes en La Reforma, en San José; en Cartago tie da de Agustín ría de Malavasi. Este tren alzará pasajeros en Juan Viñas y Turrialba.

El Club Centenario ha dispuesto festejar a su Presidentida foot ball que el domingo entrante jugará en La Sabana contra la Primera división del Club Sport Cartaginés. Los cartagineses vendrán en un tren expreso y como la partida se esectuará en la tarde habrá enorme concurrencia. En la noche tendrá lugar un

Los teams estarán formados así:

Cartaginés. - Bianchini, cap Aguilar A, Brenes A, Aguilar R, Castro R. Gallegos, Peralta F., Carazo F, Carazo E, Coto y Crocheri.

Centenario. - Peralta. cap., Zeledón, Rojas, Rodrígu-z, Videche, Jimenez, Madrigal, ledón Isaac.

Hará de Juez don Eduardo



La Junta progresista del barrio de Araujuez prepara un gran turno feria que tendrá lugar el 23 de Abril próximo.

Este festival será con el fin de recaudar fondos para la escuela cuyos trabajos comenzarán a nacerse

Ese turno-feria que se prepara será uno de los festivales más grandes del año.

La Valenciana

Baratillo del incendio

FRANCES SUPERIOR a

un colón la YARDA

Adiós, Nella!

Esta noche se despide del público capitolino la hermosa artista Nella M. zimova.

Ea Mazimova ha hecho verdaderas creaciones en «La Muerte del Cisnes de Saint S. eas, co la «Dan» za de Anitas y en la danzas gridgas. Durante las funciones que ha dado los llenos han sido completos. El de esta noche asi se lo deses mos, ya que es su fanción de despuoras. Los espantos alarman a una familia

En la mañana de ayer llegó a nuestra mesa de redacción el señor | Once, señor. Pero es que he de 42 años, nativo de Cuba, casado, Además de eso, la casa es muy tostelero y vecino del barrio Luján. cara; hace un año la tomé pagando sa que habita «espantan», que todas & 30.00 y ya dice que vale & 90; - Es usted espiritista señor?

-Dios me guarde!

ultra-tumba?

escuché.

-Ajá jqué le dijeron?

-Que de socupara la casa. Que pueda se los pagaré. si no lo hacía me iban a «guindar» y otras amenazas que me han des piensà hacer usted? compuesto la digestión. -¿Quién es el propietario?

un año me está pidiendo la casa; na que tiene buena conciencia y pero yo no sé donde meterme, sólo que oye promesas. que en la Catedral....

-Cuántos meses le debe?

Pedro María Oconitrillo Izquierdo, tenido algunos pequeños atrasos. Vino a manifestarnos que en la ca- @ 20.00 y de esa suma siguió a las noches oye ruido de cadenas los pisos eran tan malos que m que se arrastran, cuchillos que cho- mujer los echó al fuego; el casero can, pasos como de presidario y quiere que le desocupe su casa, le voces cavernosas capaces de hacerle que yo no he becho porque estoy un nudo en la lengua al mismo Cid. contento; hasta una huerta tengo en el patio; viera qué coles! qué rábanos! una chayotera con chayo-- Cree usted en los misterios de tes sin estopa.... y así todo.... yo cuido la casa y vivo como si fuera -Claro que sí. Si me hablaron mía. Allí nació el último hijo de mi hermana. Le he dicho al prc--¿Y tuvo el valor de hablarles? pietario que mejor me aumente. -Yo no, ellos me hablaron, yo Que me cobre los @ 100 si quiere, para que sean números redondos. Yo algún día, cuando cómodamente

- Volviendo a los espantos, ¿qué

-Pues decirles que si es plata la dejen y si es alguna misa que -T. A. y por cierto que hace hablen con el casero que es perso-

POLLO

TODOS LOS QUE ENTIENDAN INGLES

Son cordialmente invitados a una

Conferencia Biblica llustrada

Por el blen conocido Estudiante Biblico

GEURGE YUUNG

de Toronto, Canadá

La Resurrección de los Muertos En el Salón Federal de Obreros (Cuesta de Moras)

Viernes 31 del presente, a las 7.30 p.m.

ENTRALA LIBRE

Noticias Mundiales

La Feria de Muestras Internacional

BARCELONA. - Hoy se abrió la Feria de Muestras Internacional de Barcelona, asistiendo altos funcionarios locales y provinciales de muchas cámaras de comercio españolas y extranjeras.

NEW YORK .- El me lio de comba tir la difteria, que del 50 por ciento ha subido al 100 por ciento en todo el país durante la última década, ha sido hallado mediante el uso del Schick en las escuelas públicas de esta ciudad, La aviación militer española según anunció esta noche el doctor Abraham Zinghler, profesor auxiliar de Higiene en la Escuela de Medicina de la Universidad de Nueva York.

Después de ocho años de experien cias, el 95 por ciento de los niños a quienes se aplicó el Schick en Nueva York, fueron inmunes a la enfermedad, dijo el doctor Zinghler.

El tiempo de duración de la inmunidad per el uso del antiguo suero era de cuatro semanas-agregó-mientras que la inmunidad que ofrece el Schick es de ocho años.

El suero Schick, originado en Austria, consiste en una serie de inyecal la persona es susceptible a la enfer- Presidente Millerand.

deben administrársele tres inyecciones mes que están antes los segundos bien y en nombre de la verdad. En con un intervalo de 10 días entre que os primeros.

Los griegos secuestran a un barco

CONSTANTINOPLA.-El cañonero El uso del "Schick" contra la difteria griego Maxois secuestró al barco Africa, que viajaba con la bandera italia na, en el Mar Negro y lo condujo a Mudania, donde fueron declarados prisioneros de guerra los pasajeros turcos que iban a bordo.

MADRID. - El Departamento de Aviación del ejército español pos e 180 aeroplanos bombardeadores y de observación, veinte aeroplanos de caza, de gran velocidad, diez hidroplanos, además de los usados para la instrucciónsegún un informe semi-oficial, dado hoy a la publicidad. Se han completado diez y nueve escuadrillas, compuestas cada una de seis aparatos.

Los funerales de Bataille

PARIS.-Hoy se celebraron en esta ciudad los funerales del ilustre drama-

Tercera

Azúcar de Familia de Juan Viñas

PIDANOS PRECIOS Agentes Generales Costa Rica Commission Co.

SAN JOSE DE COSTA RICA

Segunda

El Mejor Cigarrillo en Plaza el hecho con Tabaco "Burley,, el màs popular

HA LLEGADO YA

Pedirlo en todas las cantinas y pulperías

El paquete que contiene 20 cigarrillos se vende a \$ 1.00.

Voces de Alarma

nuevas verdades no nos prueben lo de esta crianza y educación son dos. supremacía de ese mismo país.

Hay que establecer en nuestra un país. vida republicana el culto a los niños. ciones que a veces degeneran en no que apuntamos. niños debemos tener una preocupa tendemos la labor del periodista. ción de más inmediatos beneficios. Algunos pues, compran sus me

Se impone como primera provi dencia una Escuela de Artes y Ofi cios para que recoja el mayor número de niños desvalidos que pululan por las poblaciones urbanas.

Muchos pequeños-en su mayor parte niñitas - languidecen como flores en la sombra en sus hogares que son verdaderos centros de prostíbulo, porque sus padres degenerados crónicos, perdieron todas las nociones de la moral paternal.

Para esos niños que van cayendo en la cisterna del dolor y la tragedia, debiera existir la mano piadosa del deber social que otros llaman caridad pública.

turgo trancés Henri Bataille, asistiendo prabados sus vicios - no debiera relajado el carácter para encauzar ran estar perfectamente unidos para ciones de toxinas y anti-toxinas. Cuatro una gran concurrencia, principalmente tol rárseles la posesión de sus hijos, por buen sendero a los hijos. Siem- llevar a cabo una obra de positiva Dr. Francisco Cordero Q. das después de la primera inyección del mindo oficial y literario. El coronel aun cuando aleguen que son hijos pre pensaremos que la escuela de educación. puede notarse un enrojecimiento del lu. Menard, ayudante de campo del Pre- suyos. Así como en las epidemias ahora intensifica su obra cilustratigar en donde se efectuó la inyección, sidente de la República representó al se dictan medidas higiénicas a veces vas, pero abandona su obra «educade fuerza llamadas cordones de sa- tivas. También seguiremos creyendo nidad, así en lo moral la sociedad que las autoridades, incompetentes niños delincuentes? No hay en el tombién tiene ese derecho que a para llevar bien tanta responsabili- país la mano piadosa que pongo sentimentalismo, si propende a un que a les niños se refiere y por últibien comunal. Por eso opinamos mo, seguiremos pensando, que los

seguiremos pensando entre tanto sus hijos, porque las consecuencias Acuña. Lo avisamos a los interesacontrario, que los piños son el por funestas para la sociedad. Se enmoral y la fuerza material que estos las mujeres degeneradas ya califica- ciado don José Vargas Montero. posean, depende la importancia y das como escandalosas e inmorales. Salvando a los pequeños se salva Juan R. Argüello de Vars se le con-

Y por cierto que nuestro intento va los niños existe entre nosotros un Conjuez Licenciado don Benito Semás allá de la literatura de un artí abandono lamentable que por con rrano Jiménez. culo de periódico. Pensamos que secuencia acarrea desastres lamenuna honda, sincera y real preocupa- tables. Actualmente la delincuencia ción por los niños, es obra de bien infantil, ya alarmante, nos está mossentido patriotismo, sin gesticula- trando la gravedad de ese abando-

epilepsia ridicula. Pensamos que a Ya esos pequeños malhechores niños raquilicos pueblos enfermos y constituyen un cáncer social difícil pueblos enfermos no dan de si otra de extirpar, porque, como todo cosa que no sea generaciones inúti cáncer, deja raíces hondas. Notamos les, incapaces, atrofiadas y desde que hay ciertas licencias por parte luego son mantona pueblos que no de los padres de familia y por parte se suman en el concierto de las na- de la policía que no tienen razón de ciones fuertes, robustas y luchado- ser. Niños de siete a diez años ca ras que llevan en la vitalidad de sus minan a cualquier hora del día y de músculos un himno al trabajo y un la noche sin vigilancia alguna y con himno al progreso. En mucho tiene el cigarrillo en la boca cual si fue que ver el carácter de los ciudada ran ya verdaderos hombrecitos. Alnos con el cuido anterior que hayan gunos, pocos por suerte, se embriarecibido esos mismos ciudadanos. gan. Esto aunque sea duro y pro Por eso pensamos, siempre creyen duzca el efecto de un guijarro que do que pensamos bien, que para los nos daña, hay que decirlo. Así en

Debemos intensificar más todavía la dias botellas de mistela o de ron obra de su positivo bienestar. Este con sirope y van a beber con los país cuenta entre sus benéficas ins- amigos, así como talvez lo hacen sus tituciones con una Sociedad protec- padres el día sábado cuando reciben tora de animales, pero por un con- la cubierta por su trabajo.... Cróni trasentido no cuenta con una socie cas de aguas fuertes son éstas pero Imedad. Si la mancha rojiza aparece dad protectora de niños. Entende hay que escribirlas en nombre del el día esos mismos chicos rondan Hate nos constar que hay cierta- las vegas de los ríos y andan a ca mente unas instituciones religiosas cería de pájaros y al asalto del cer de carácter caritativo: el Hospicio cado ajeno para hurtar la fruta. de Huérfanos y el Colegio de los Indiscutiblemente que el pobre niño Reverendos Padres Salesianos. Pero que toma tal carrera encontrará a ellas significan dos gotas de agus final del camino el presidio. Aban en un océano. Hace falta más cen d nan la escuela y toman la calle y tros de construcción moral para los de la calle a la cárcel no bay nada más que un paso.

> Aunque se nos trate de conservadores si entendemos que la niñez y la juventud de ayer era más recata da y más honorable. Tal vez sería que eran otros los medios de vida que habían u otra la educación que se daba. Sería bueno que los señores pedagogos nos descifraran la incógnita. Y conste que tomaremos en cuents, si hay que hacer análisis, ponsabilidad en el maestro y en el s factores llamados progreso, au policía y con ello creen cumplidos gos. mento de población y nuevos medios sus deberes. de vida, etc. En todo caso por más que se nos quiera probar que esa guen a un fácil entendimiento autodegeneración manifiesta es obra del ridades, maestros y padres de famimismo desenvolvimiento de un país, lia, no podrá hacerse obra sélida A las mujeres de mal vivir-com no de los padres cuyos vicios han poderes, -llamémoslos así - debie pesar de que esté fuera de todo dad, abandonan su cometido en lo remedio al mal? que las mujeres de mal vivir no padres de familia descargan su res-

Gacetin Diario Tipos de cambio

Hasta hoy fué aceptada la renuncia presentada por el Licenciado don Manu I Sáenz Cordero como Subsecretario de la Cartera de Relaciones Exteriores.

- Auxiliar del Departamento de Anotación de la Administración Gene al de la Tributación Directa, fué combrado don Juan Rivera Cordero, en lugar de don Gerardo Fernánd z Zúñiga, quien renunció el

-Le sué aceptada la renuncia que presentó don Alcides Chacón del puesto de Segundo Jefe de la Contabilidad Territorial.

-Don Ulises Acosta García renunció el cargo de Inspector General de Hacienda y se nombró en su reemplazo al hermano don Luis Acosta García.

- En breve desarrollará en la capital el Ingeniero don José Figuer del Valle, un extenso programa re lacionado con la Cultura Española. Entendemos que esas conferencias serán dictadas en los colegios.

-El lunes diez de abril a las 13 horas se rematarán las prendas de plazo vencido de la casa de empe Siempre hemos pensado y lo tienen derecho a criar y a educar a no perteneciente a don Juan Rafael

-Renunció como Conjuez de la venir de un país y que de la fuerza tiende que la excepción se refiere a Corte Suprema de Justicia el Licen ción en que están de

cedieron quince días de permiso por Así pues probado está que para encontrarse enfermo; lo repone el ción de sus respectivas

431

New York 431 % Londres..... 377 % Paris..... 195 % España.... 338 % Italia..... 111 % Suiza..... 427 % Bélgica 187 % Hamburgo 0.37 cts. oro am. Amsterdam 37 cts. oro am

COMPAÑIA ARTISTICA **AMPLIFICADORA**

San José, 30 de Marzo de 1922.

NEW YORK - CHICAGO - HABAMA - COSTA RICA DEPOSITARIO GENERAL: Casa Bancaria Basileo Acuña

Representantes: ROSENDO Z. UBAU & Co.

Altos de la casa BASILEO ACUÑA Calle Central - Entre Av. Central y 2ª A.S.

A nuestros & GENTES

Se recuerda a nues tros agentes la obliga--Al Magistrado Licenciado don enviar antes del día 30 de cada mes la liquida. agencias.

Cuide su CABELLO

.TES QUE SEA TARDE



JAVOL

SIN Y CON GRASA EL COSMETICO IDEAL PARA EL PELO

== JAVOL == es una Loción capilar de ex-

tractos vegetales, de la casa Kolberger Anstalaten für Exterikultur, de Kolberg, Alemania.

Decemberoscopensions

De ventajen'las principales Farmacias REPRESENTANTE EN COSTA RICA:

____ Víctor Fabián ===

Diplomático en viaje

El señor Ministro de Meximañana para Panamá.

Su ausencia será de pocos días y regresará con su familia quien se radicará en esta capital.

Peliz viaje.

Suponemos que mientras no llesiempre pensaremos que es abando- en materia de educación. Esos tres

Entre tanto seguiremos viendo con pavor que nuestros establecimientos penales si congestionan de

Veremos.

GIL SOL

Manuel Navarro

Anoche falleció en el Zapote el co don Eduardo Ruiz, partirá l'eniente de Policía Manuel N. va rro, de 22 : ños de edad, soltero y quien prestaba servicio en la Segunda Sección de Policía.

Navarro era muy querido entre sus companeros. En el cuartel fué un hermano y en el campo de batalla un héroe; cuando la tragedia de Coto fué ascendido a cficial por su valor y buen servic o.

Su muerte ha sido hondamente sentida por sus compañeros y ami-

Hoy a las 16 horas se verificará el sepelio en el Zapote. Asistirá la escuadra franca de ambas Secciones quienes le enviaron of endas flo-

Atlende todos los ramos de la medicina especialmente ENFERMEDADES DE LOS 0JOS

HORAS DE CONSULTA: 9.30 a 11 a. m. y 12 30 a 2.30 p. m. Caile Alfredo Vollo, 75 v. al sur del Parque Centra Casa de habitación a la vuelta del Despacho

Anúnciese en LA PRENSA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas - Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas Minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale etc. etc.

Riña en San Sebastián Dos campesinos se desafían a muerte

En el caserío de San Sebas-| defendía con gran agilidad. La tián ocurrió ayer un hecho de lucha era de muerte. sangre.

Beltrán Monge Flores, deci- desarmaron a los adversarios dieron saldar un «piquito» que quienes resultaron heridos de hace tiempos tenían pendien-cuidado. El Agente de Policía te. Se retaron a muerte y pa- los envió a esta capital; Herra ello escogieron un cruce de nández se encuentra en el caminos.

Una vez allí, desenfundaron gunda Sección. las relucientes crucetas y se Las autoridades instruyen atacaron con furor. Uno ata- la sumaria. caba con vigor y el otro se

Unos vecinos al enterarse Manuel Hernández Mora y del suceso, intervinieron y Hospital y Monge en la Se-

Gantina y Reposteria

Excelente servicio en Café, Téy Chocolate Confites y Tosteles de todas clases

Fermin Bernadas

La Sociedad al día

VIAJEROS

-Para Barcelona saldrán las sefi ritas Isabel y Enriqueta Veláz HOGAR «LINES CALLEJAS»

-De Puntarenas regresó la sefiorita Chila Diaz S.

Regresaron de Puntarenas don Otilio Ulate, don Salvador Villar, don Francisco Mayorga R., don Pedro Sauma, don Adriano Urbina y don E. de la Guardia.

na Cristina Tinoco de Harrison.

ENFERMOS

Desde hace unos días guarda cama la señora doña Paulina v. de Beencer.

-Ha restablecido doña Rosalía encuentran en París. de Lara.

-Enferma se encuentra doña Pepa de Echandi.

Un alegre acontecimiento se ce lebra en el hogar de don Vicente Lines y su señora esposa este es el arribo de un robusto chiquitín.

Con placer le damos nuestra en horabuena a sus dichosos papás y al - En ese puerto se encuentra do- bebé le deseamos eterna ventura.

BODA EN NIZA

En Niza contraerá matrimonio don Rodolfo Lara con la señorita Anna Wahle Tinoco, quienes se

Muchas felicidades.

El accidente de esta mañana

Hoy a las 9 horas se desbocó el caballo que tiraba la volanta del Dr. Durán.

El hecho ocurrió frente a la Librería de Lines.

Milagrosamente se salvó el meyoral. El carro quedó hecho añicos.

PARA LOS NERVIOS NO HAY COMO EL NERVIOL

ESPECIALIDAD DE LA FARMALIA GRILLO

Alvarez & Cleves Frente a la Artillería

ORECEN A MUY BUENOS PRECIOS:

PINTURA "DOS LEONES" BLAN CA Y DE COLOR

INODOROS DE PORCELANA Y

LAVATORIOS TORNILLOS, TUERCAS Y ARAN- El cura de al dea

DELAS HIERRO PARA TECHOS, INGLES Y AMERICANO

FAJA DE TRASMISIÓN "WOOS-TER"

ALAMBRE LISO, GALVANIZADO Y NEGRO CLAVOS DE ALAMBRE, SURTI, Opiniones de Jerónimo Coignard

NILLOS PLANCHAS DE VAPOR INGLESAS El Figón de la reina Patoja..

y muchos otros artí ulos de ierretería Todo a precios sin competencia i lie venta en la imp. de falcó y Borrasé

LA COMPANIA Artística Amplifica-dora necesita señoritas para que trabajen. Altos Casa Bancaria Acuña Calle Central, entre Avenida Central y 2ª Avenida Sur.

SASTRERIA R. A. MIRANDA

(PASAJE JIMENEZ) Toda persona de buen gusto hace sus trajes en este Taller ULTIMOS ESTILOS - PRECIOS MODERADOS

LAS BUENAS NOVELAS presas.

A C 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento.

Las vivalidades.

Los Aldeanos

El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. La mujer de treinta años El contrato de matrimonio Modesta Minón Ilusiones perdidas, 2 tomos La última encarnación de Vautrin Historia de los Trece Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Palida. Reverso de la Historia contemporanea El diputado de Arcis. ALAMBRE Y GRAMPAS PARA El primo Ponsi Un asunto tenebroso. Beatris. La misa del ateo. La prima Bel

OBRAS DE FRANCE (Anatole).

La investigación de lo absoluto

La asисена roja..... С 3-50 El crimen de un académico.... El pozo de Santa Clara...... 3-50 3-50 El colmo del paseo..... 3-50 CERRADURAS BISAGRAS Y TOR- El maniqui de mimbre...... 3-50 El anillo de amatista..... 3-50 3 50

Varios negocios se pueden hacer con CESAR ARGUEDAS

Comprarle sus propiedades, que son casas en esta capital, una de ellas está situada a 150 varas al oeste del Parque Central. (50 varas de fondo y 14 de frente con árboles frutales.)

Comprarle su negocio de ropa hecha muy bien instalado, con una clientela envidiable, y

No dejar de comprarle uno de los Cortes de Casimir que acaba de recibir de Europa. TODO BARATISIMO

Entre Charla y Charla

La carta de don Julio sús" de Santa Bárbara de Heredia el lugar era el Revdo. Padre Martinez

llas no vivimos para sustos. Cuando tes». po es una acusación en la Alcaldía, a oscuro. Ya esto es una berbari lovernizio. dad. Tiempo es todavía que se una de la que es Presidente don los inocentes chicos de la prensa. Cleto y que dicen que es para pro- Yo nucca había visto a don Julio ciopelo. tejer elementos de otro reino que tan bravo. por cierto no es el de la prensa. Se l A mí me habían dicho que sola- culpa porque los vecinos se lo «esta boca es mía».

Para escribir algo que baga «bu | engaña....! el tintero.

Si ocurren robos, contrabandos o no pagan derechos de Aduana. Po limpia que una patenal nemos en cuarentena la noticia.»

«Corre el rumor de que anoche hubo un incendio en la calle H y que se encontraron unas mechas que despedian un olor semejante al que produce el capfio; no garantizame la noticia porque el informante u es de nuestra confianza.»

«Persona que nos dijo estar bier interesada, sigilosamente nos informó de un robo gordo que monta a muchos miles de colones; estos fondos sustraidos pertenecen al Estado y hay gran alarma. Figuran como indiciados los señores XX y también están comprometidos, X, H y W. Se anda ya sobre la pista y pronto tendremos nuavas informaciones.

De última hora, a los datos aptea: comprometidos los señores Fulano, Zutano y Perencejo. Con actividad se levanta la información que promete nuevas y grandes sor

Nota de la Redacción: No con firmamos la noticia, entre tanto- del General don Ricardo Monge a conseguimos el sumario que se le don Claudio Coto.

AVENIDA CENTRAL

Y adespués de leer el público tre los gamonales, y como es natuun leñazo en la cabeza al cruzar una estas narraciones espeluzuántes se esquina o unos tiritos al aire libre queda emás fresco que una lechu comó si se practicara el tiro al pi- ga» porque malhalla lo que averiguó chón, es una carta de don Julio y con tanta clave y tanta reticencia. para «hacer boca» un editorial en Más efecto le hace una página de «La Gaceta». Eso pasa de castaño Ponson duterrail o de Carolina de como las tardes de abril, de ojos Julio.

forme una Scciedad Protectora de Julio «pierde los estribos» y se con- mosa cabellera que beredó de una da vez más dificil. Era imposible en-Periodistas, así como por allí hay vierte en un «toro guaco» contra

impone una S ciedad Protectora de mente a don Cleto, a don Ricardo «pelenban» y cada grupo deseaba lle Periodistas, si señores, porque de y a don Ascensión les «daba luna» varlo a su ermita. lo contrario ya no se podrá decir pero que don Julio era más bueno que el pan. ¡Qué cosa.... la vista Lr lucha

que emborronamos cuartillas. Hay Julio hay «comales» en la cocina. de la nueva ermita, crecía la intri- «helado» que estar ocultando nombres, omi- Por eso es que don Julio tiene sus ga. tiendo señas y esquivando respon- días y sus horas en que para hablarsabilidades y por último, después : hay que hacerlo por teléfono. Si lado, los Cortés, los Murillo y los de dos o tres borradores, cuando o que lo diga la carta y el edito- Picado por otro; los Ramos con los mandamos la noticia a las cajas, rialito a que hacemos referencia. primeros y los Hidalgo a favor de habila sido, y quién era el pagaqueda hecha un espergento y la Esos documentos me huelen a súk : los últimos. «buya» que se pretendía duerme en se» y por cierto que me dejaron

Si don Julio sigue tan bravo hay se lo llevarian para la nueva erincendios, hav que poner al día si que ponerle el Cordón de San mita, y los otros juraban defender tos, maldiciones, blasfemias, caian guiente la noticia en el periódico en Francisco o charle el bábito. Por a capa y espada ese atentado que sobre el autor de tan alevoso acto. esta forma: «Se dice que en la calle lo menos mientras vencen estos dos violaba el credo tradicional. X vive la familia XX y que esta años de su Gobierno, Y mientras familia desde hace años defrauda al esto ocurra, que Dios nos encuen fi co introduciendo mercaderías que tre confesados y con el alma más rinto, paisajes de Italia y flores de

CANUTO DELGADO

LA PRENSA

DIÂRIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

APARTADO: P TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN, ADNINISTRACIÓN: 884

The Right Man

tulo de nuestro editorial de hoy así The Rigth Man no riores informamos que también es siendo sino The Right Man.

NOTA

Mañana publicaremos una carta

SAN JOSE, COSTA RICA

Ediciones Renovación

fmobras de damasco, vasos de Co

En la otra sería venerado con

PEQUENO IDEARIO

del escritor español ANGEL GANIVET está a la venta en las siguientes Agencias:

EN SAN JOSE:

Librería Tormo — Bazar Costa Rica Librería Alsina-Librera Exprés

Librería Trejos

Librería Falcó & Borrasé

CARTAGO: Alejandro Bonilla HEREDIA: T. Chaveri & Co. ALAJUELA: Tito Livio Solera LIMON: Domingo Merino PUNTARENAS: Ulpiano Fonseca LIBERIA: Alberto Cortés SAN RAMON: Acosta Hermanos SANTO DOMINGO: Antonio Zúñiga ESPARTA: Ricardo Calvo GRECIA: Arture Vega SANTAMARIA DOTA: Isaac Arias NARANJO: Juan R. González OROTINA: Luis Rubio Guerrero SIQUIRRES: P. Valdelomar LA SIERRA: Moisés Ramos VILLA COLON: Celso Chavarría SANTA ANA: Juan Méndez Chaves MORAVIA: Abelardo Quesada JUAN VIÑAS: Alfredo Portugués TURRIALBA: Jaime Marin MATINA: Adán Jenkins SANTA BARBARA: Roberto Murillo LA CRUZ: Otoniel Vega SARDINAL: Tiburcio Cordero PURISCAL: Carlos Pacheco C. VILLA QUESADA: José G. Salazar PALMARES: Jose A. Vega S. JOAQUIN: Fed. J. Cambronero PARAISO: Abel Coto CERVANTES: Faustino Padilla CORONADO: Mina Soto G. CANAS: Manuel Marin T. BAGACES: Isaac Aguilar B. NICOYA: Francisco Carrillo SANTA CRUZ: Enrique Briceño TILARAN: Recaredo Murillo LAS JUNTASI Luis Salazar F. GUAPILES: Espíritu Calderon

SAN RAFAEL (Heredia): Sergio Her DE AMPARADOS Lafael G. mbca TIBAS: Demetrio Corders

| El Cura

Aparece misteriosamente

en la Iglesia de Santa Bárbara de Heredia

el Niño Dios robado a la Ermita de Jesús

Grandes comentarios en el pueblo

Detalles completos de esa comedia

Intriga lugare

te de amigos.

era el Santo...

La lucha era tenaz.

gerto de flor Hidalgos.

la pradera.

defenderian.

Hace un ano que en el barrio 'Je- En ese tiempo el Cura de ese pueblo estaba "revuelto" y los áni- quien trataba de calmar los ánimes exaltados con motivo de la mos. Desde el púlpito invocaba la Ya los que emborronamos cuarti | vanta y los testigos correspondien | construcción de una nueva ermita. | ayuda de las personas sensatas, y Había diferencia de criterios en desde el altar la del Altísimo.

> El Jefe Político estaba de una ral, cada uno arrastraba buena par- parte, el Alcalde de la ctra y sólo el Sacristán era imparcial.

El culpable de esas diferencias Comisiones iban a Santa Bábara; a Heredia; a entrevistar al Obispo Un niño Jesús, de mejillas rosadas y hasta hablarle del asunto a don

negros entornados, manos como li i Allí no se hablaba de otra cosa Pues con todo y eso, hasta don rios de cinco pétalos, de una her- que del Santo y la situación era cabella joven a que le cumplió una contrar una solución que dejara promesa, y, siempre vestido de ter satisfichos a los partidos.

Decimos que el Santo tenía la Un domingo

Por esa fecha, al amanecer un domingo en el cual se casaría la hija de Roque con Martin, el mozo más fornido del barrio y con la que se aproximaba el traslado del Santo; el llas pasamos las del algodón los Para mí que en la casa de don! Mientras avanzaban los trabajos pueblo recibió un golpe que lo dejó

Una descarga eléctrica no hubie Los Palma y los Herrera por un ra producido mayor estupor.

El Santo había sido robado.... Nadie podría darse cu-nta cómo no que había profanado la morada de Dios para llevarse al «Niño Je-Unos aseguraban que el Santo sús».

La congeja era terrible. Juramen-

En la nueva ermita tendría al Sospechas

Pronto los partidos volvieron a

Unos le «echaban el muerto» al forme su rango, lo vestirían las hi- Jete Político, otros al Cura; no faltó jas de María, y las Murillo le lleva- quien sospechara del Maestro de esrían agua de la Sierra todos los cuela ni tampoco quien le levantara días. En verano tendría guarias y un falso a los vecinos de San Rafael.

El pueblo se indignó. Se le pidió en invierno claveles matizados, rojos auxilio al Gobieroc; se mandaron como sus labios, y rosas del «indetectives de esta capital, le saca-Las viejes comentaban el asunto, ron el naipe al curandero, se hizo las parejas también, y los viejos lo cuanto humanamente se puede hacer, pero el Santo no aparecía. Las beatas hasta lloraren. Se registró el cerco de fior Piedra y el trapiche de los Granados, pero fué

El Cura hasta excemulgó al la-Por un error aparece el tí- SI DESEA UD. COMPRAR EL CUADERNO dron del Niño y éste no volvió a dar señas de vida.

Se creyó que el Santo «aburcido» de tanta intriga había resuelto desaparecer o que «alguien» lo tenía guardado.

En Santa Bárbara

Cuatro meses hacía que los vecinos del barrio de Jesús estaban recalectando dinero para mandar a pedir otro «Niño Dios», cuando el martes pasado sucedió algo extraordinario en Santa Bárbara.

A las 6 horas fué el Padre Castillo a abrir la puerta de la Casa Cural cuando vió un bulto cuidadosamente envuelto en pañales. Su sorpresa sué grande. ¿Sería algún

El buen apóstol con gran curiosidad se acercó y, joh milagro! Era el «Niño Jesús» robado.

Estaba intacto siempre sonriendo. No había duda, era el mismo.

La pueva circuló en el pueblo y éste, con gran alegris se dirijió a la Iglesia a ver con sus propios ojos el «recién llegado».

En el barrio de Jesús

Allí cayó la nueva como un golpe de Estado. No lo querian creer.

Una vez convencido el pueblo de la verdad de los hechos, ha vuelto a nacer la intriga local. Quién lo tenía y a que ermita i á? Es lo que nadie se puede contestar. Vuelve la lucha y con algo má , econ la desconfianzas de que al Santo se lo vuelvau a robar.

Suscribage a LA PRENSA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA

EN LA IMPRENTA

Salcó & Borrasé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÈFONO 884

(PASA JE CALDEON)

- ALFREDO ALAS

EL MEJOR CALZADO

Un médico brasilero dice que puede realizar la resurrección humana

El doctor Octavio Pedroso afirma poseer un descubrimiento psicológico maravilloso

cambiar el color de la piel que declara ordinarias. ha experimentado con éxito en los animales. Segun su método, que consiste en una irrigación sanguínea, el doctor Pedroso espera cambiar a los negros en individuos de la raza blanca. El facultativo brasileño, director del instituto que lleva su nombre en la ciudad de Sao Paulo, puede, además, resucitar a los muertos en ciertas circunstancias; prolongar la vida humana, cuyo límite ordinario es setenta años, indefinidamente, y reducir el período de sueño de ocho horas que el organismo exige normalmente, a una hora, sin detrimento de la salud.

ta 26 años de edad, dijo a varios re se hospeda, que un sistema de irriga ción sanguínea descubierto por él, es el medio por el cual puede efectuar to dos los milagros de que habla. Dicho sistema es el resultado de una ardua labor de muchos años, en Sao Paulo, por largo tiempo.

El dispositivo necesario para la irrigación es, en realidad, una bomba, meuna pierna o un brazo y se la hace pasar a lo largo de una serie de ser pentinas de caucho, en cuyo curso re cibe baños caloríferos e inoculaciones de sueros, regresando al cuerpo una vez tratada, por la pierna o brazo opuesto.

-Esta arrigación-dijo el doctor Pedroso -tiene muchas aplicaciones benéficas para el hombre, como lo he demostrado en más de un millar de casos atendidos en mi instituto.

Por ejemp!, he acortado el persodel paciente, de tal modo que cuando ra sus tratamientos.

El doctor Octavio Félix Pedroso, jo- regrese a su cuerpo por conducto de ven hombre de ciencia del Brasil, cuya brazo derecho, esté limpia de todas las llegada a Nueva York anunciamos ayer, impurezas y con una dosis nueva de intenta probar durante su estancia en energía, disminuyendo así el período los Estados Unidos, el método para de sueño necesario en circustancias

El doctor Pedroso dijo que necesita: ba alrededor de un mes para la trans; formación de la piel, de negra en blanca. El cambio se efectúa mediante la invención de corpúsculos blancos, de la alimentación de corpúsculos negros de la sangre. Describiendo sus experimentos con las ratas negras, el doc. tor Pedroso manifestó que al descubrir el procedimiento, invectó el suero trans. formador en la pierna de una rata, modificando cinco trillones de celdas en un día. El cambio en el color prin cipió a notarse al cabo de quince días, y al cabo de un mes el roedor ingresó El doctor Pedroso, que apenas cuen len la familia de las ratas blancas.

-El método es sumamente senciiloporteres en el hotel McAlpin, donde dijo el doctor Pedroso. - Seguro estoy de que podré cambiar negros en blancos.

La resurrección de los muertos se efectúa, según el doctor brasileño, mediante un masaje del corazón y el tratamiento de la sangre con un suero especial descubierto por él. Manifestó Brasil, y en Londres, donde estudió el joven facultativo que su método es práctico en la mayoría de los casos, con excepción de aquellos en que el cuerpo está envenenado o afectado por diante la cual se extrae la sangre de heridas de armas de fuego. Dice el doctor Pedroso que ha resucitado a personas 24 horas después de que ha. bían exhalado el último suspiro.

La sangre se acondiciona dentro del dispositivo irrigador - explicó - donde se calienta hasta que registra la tem' de salario y mayor esclavitud, por- el pasado quince de Setiembre, fe REMATE de prendas de plazo ven- te al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de vuelva la sangre al cuerpo, se intro ducen corpúsculos vivos y suero des cubierto por mí. Mientras la irrigación

Estados Unidos, tiene como objetivo por la organización de esas oficinas ley de la República. do de sueño, tratando eléctricamente principal la fabricación de los instrula sangre extraída del brazo izquierdo mentos y dispositivos que necesita pa-

\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0

Q@Q@Q@Q@Q@Q@Q@Q@Q@Q

MATEO ALBERTAZZI

Acaba de recibir GRAPPA marca «Pipa»

MARSALA marca «Corona», Chianti, tinto y blanco; Vino Santo, Lacryma Christi, Capri blanco, Malvasia de Lipari, Montepulciano, Caluso, Barolo, Barbaresco, Nebiolo, Brachetto, Grigno ino, Barbera, Freisa, Bandino, Moscato, Passito, Espumantes, Vermouth corriente, blanco, seco, a la vain lla, quinado; Menta, Chartreuse, Cognac, Anisette, Benedictine, Fernet, MEDUSA, EUCALIPTO, LYS, LUTEA, AGUA DEL PO, SEGRETO DEL MONVISO, VOTKA y otras especialidades que vende a precios CONVENIENTISIMOS

Teléfono 815 - Frente al lado norte del Mercado, San José - Apartado 937

Pasaje CALDERON

Ofrezco AL PUBLICO en los altos de este Pasaje APARTAMENTOS sin muebles y amueblados para pasajeros; son grandes, bien ventilados, nuevos, contra temblores y a PRECIOS MODICOS.

Frente a lado Norte del Mercado - San José. C. R. NICOLAS GUTIERREZ B.

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

DRINCIPIANDO con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el CALAMARES, Pastores, Ulua y Toloa durante la estación de Turismo llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar

estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de antic pación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la «Elders & Fyffes Ltd. para Bristol hardn el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a New York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compafifa en Limon o en San José,

G. P. Chittenden, Administrador

acaba de recibir

Sacos Ingleses

Para Café Oro y Pergamino

Martinez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos ALMACEN DE ABARROTES

Venta al por Mayor -

Lado Norte del Mercado

-- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

Colaboración

Por los Telegrafistas

He segui lo con interés el curso! de la labor, muy justa y simpática, de los que abogan por los má tires tadores: Cierre total. de la manipula, en la cual he em-Pero a pesar de que la tendencia Inspec or de la Sección haga se inclina más al aumento de sueldo, servicio con el siguiente horario: yo insisto en la disminución de horas de servicio y más que todo en de 18 a 22 hs. las vacaciones para los telegrafistas de pueblos. Y no es porque los suel telegrafistas tienen más horas de

mientras llega la hora de cierre; en oportuno. cambio, cuando el trabajo es conti

tiado de la oficina. Yo propoudría a la consideración de los señores telegrafistas, el si guiente horariot

nuo, las horas de servicio pasan sin

sentirlas y se siente uno menos has-

Dias comunes. Oficinas de tercer orden!

De 7 a 10 hs., de 13 a 16 hs., y de 18 a 20 hs.

Domingos y días feriados: De 7 a 9 hs. y de 18 a 20 hs. Viernes Santo:

Para oficinas de tres operadores OPORTUNIDAD! Quien quiepleado mis energías en otra ocasión. y para las de provincias, que el

De 6 a 10 hs., de 13 a 15 hs. y

Ahora que se aproxima el Vierdos actuales alcancen ni escasamen- nes Santo, que se inaugure el hote para la vida; tampoco se paga rario propuesto y se establezca de con ellos, la esclavitud, la honrad z manera definitiva que en lo sucesivo ni la competen ia de los telegrafis- no hab á servicio ese gran día que tas, pero yo preferiria el sueldo de respetan hasta las naciones que no ahora y más libertad, que aumento son ca:ólicas; el asueto concedido que resulta más saludable y de un cha fastuosa en los anales patrios, monedas de a colón. Especializo a penda el servicio telegráfico, no procede se frota el corazón del paciente. los de pueblos, porque los de pro perjudice ni lesiona ningún interés. La venida del doctor Pedroso a los vincias gozan ya de esa ventaja y por lo que puede estatuirse como

> turno; algunos domingos libres y Para las vacaciones de los teleganan mayores sueldos que los de grafistas de los pueblos, pueden g los pueblos que no descansan ni el crearse dos o tres plazas de telegra Viernes Santo. Porque en ese ramo, fistas ambulantes que hagan servi como en casi todos de la Adminis cio de quince días en cada cficina tración Pública, existen anomalías hasta recorrerlas todas, y tales eme injusticias, que prevalecea por la pleados gozarán de pases libres en costumbre viciada, la tolerancia, o los ferrocarriles, vaporcitos y tranla falta de Dirección de parte de vias de la región que deban cruzar los jefes. Así por ejemplo: los ope- y sólo para trasladarse en el ejerradores de la Central no hacen más cicio de su cargo. Para hacerle meque recibir y trasmitir; ni siquiera nos penoso el viaje, el telegrafista tiene el costo de contar palabras y que va a ser agraciado con los días mucho menos llevar la estadística de vacaciones y en aquellos lugares diaria ni mensual; gozan de los me donde no hay otro medio de loco jores sueldos y tienen muchas horas moción, puede facilitarle bestia para libres y domingos francos también; el viaje y talvez hacerles facilidades te horas diarias. El de pueblo tiene los quince días. El ambulante ganará que dormir, levantarse y hasta co- cien colones mensuales y no puede mer en la oficina; es el contador del dejar el servicio sino el tiempo inpúblico y el encargado de la esta- dispensable para trasladarse de una

distica meneual y para remate con oficina a la otra. la Administración de Correos sin También puede ensayarse, en las sueldo; no tiene más horas libres oficioas de más de dos operadores, que las necesarias para los alimen- que las vacaciones las haga uno de tos y nunca goza de un día libre; el ellos, con un recargo de quince o sueldo es menor que el de un poli veinticinco colones de sueldo mencía y el trabajo aunque poco, que es suales, con lo que se economizaría peor en ese ramo, no le permite sa gastos a la Nación y se proporciolir a bañarse ni a recrearse al sol, naría una extra al que hace el ser que tanto lo necesita; y digo peor vicio, para que la distrute al salir del que discute bagatelas. A faita que haya menos trabajo, por que de vacación. Así resulta también, de algo mejor quizás se atreva a no hay nada que sa tidie tanto como más eficiente y garantizado el ser- considerarla eaceptables, pero siem hac r algo." estar esperando que llamen para re vicio de esas oficinas y se hace uso pre con reservas. cibir un despacho y bostezando de las vacaciones cuando sea más

> tema que había dejado en vista camino de Hot Springs? Qué lásti tamaña faisedad después de manide la poca unión y solidaridad ma, Mr. Frazee ha dejado el asun- festar que ni Dempsey ni él eran entre los bermanos telegrafistas, to sin atar los cahos. tan unidos y cariñosos en otra Mr. K arns, según manifestó, no opondría inconvenientes a un match época; sin embargo, no desma hacía esas declaraciones con acimo con Wills siempre que la oferta fue yaré aunque no consiga todo lo de molestar en lo más mínimo a se aceptable, pero no se expresó con que desco en favor de ese impor- Mr. Frazee. Antes al contrario, Mr. entera claridad al referirse el caso tantisimo gremio que en no lejano Kearns siente una profunda admi de que algún empresario se aventudía llegará, si marcha unido, a la ración por un hombre, como Mr. rarse a ofrecerles \$ 500,000 para el verdadera meta que merece y que Frazee, que se atreve, a arriesgar una justamente le corresponde en el suma de tal magnitud. Pero, ¿dón NEKLINDOF

TIENDA de ZA ATERIA Alberto Carboni

La que vende MAS BARATO - La que trabaja con más gusto y elegancia - Gran surtido de calzado para niños a PRECIOS SUMAMENTE BAJOS.

200 vs. al Norte de la Botica Oriental

Imprenta Falcó & Borrasé

Sección de Avisos Económicos

casa, 25 varas al Oeste de la antigua Calle Central, esquina opuesta a la «Pulpería Limón» con todo el contort Botica «El Cometa», San José, C. R. moderno. - Telefonos 364 y 411. Apartado 662. - San José.

Azucar y Harina CONSIGUE USTED SIEMPRE

- DONDE JOSE ANDRES CORONADO TELEFONO No. 511 - SAN JOSE

PAPAGUAS! PARAGUA! GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de suave como la seda, USE USTED recibir una gran cantida i para vender al por mayor y al menudeo la PARA-GUERIA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

A COLONIAL. - Fábrica de Café y cao Molido y deposito de artícu los de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más Para oficinas de uno o dos ope. bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

> de dos buenas fincas, una de pastos y montaña, con buenas maderas, de cien manzanas y casa de habitación; y otra de siete manzanas con potrero, caña, café y montaña, puede entenderse con ALEJO MEJÍA en el bario de Jesús de venta en todas las cantinas y estable-Santa Bárbara, quien le suministrará cimientos. Esta fábrica está situada precios e informes.

construcción de primera clase y basas que vende m is barato y la que tiene de Guachapelín de todo tamaño a pre- más SURTIDO EN TODA CLASE

cido para el lunes 5 de abril de la Botica Oriental. valor superior cualquier tiempo de nos trajeron el convencimiento de Rafael Acuña, cincuenta varas al Sur DESEO alquilar una casa grande. Di-

BASILEO ACUNA P.-Negocios de Banca. Recibe y da dinero a inte. FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas rés. En depósitos paga hasta un 9 %. las personas de buen gusto prefieren el Alqui'o locales para cheinas, bodegas café y el cacao de esta acreditada fáy cuartos para caballeros. Vendo una brica : Teléfono 807 : Apartado 24,

E SPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial part suavizar, blan-EL COMETA. Tallier de fundición. c quear y refrescar el curis. DEPILATO-Se vende una rueda «Apelton» de RIO que en pocos minutos estirpa el 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de vello de los brazos, cara, etc. QUITA cañería de 10 pulgadas. Un trapiche - MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por hacer desaparecer cuaiquier mancha. 13 y 6 pailas de varios tamaños. - San Delicioso para afeitarse; trasporta dibu-José, apartado 239. - MARTÍN Y ME- jos tipográficos a papel, seda u otro género terso. - De venta en las principales Boticas.

TELEFONO 861 HOTEL METROPOLI

Señora: Si anhela tener un cutis blanco como la nieve, fresco como la rosa y Crema y Polvo Kaloderma

de F. WOLFF & SOHN, Karisruhe los fabricantes de los exquisitos productos de DIVINIA.

CUANDO quiera comprar barato y buenos géneros, busque la Tienda LA GRAN SEÑORA de JOSÉ SARKIS.

RES ESTRELLAS es el nombre de la Fábrica de Cigarrillos que ha venido a llenar una necesidad en el público consumidor, tanto por la buena calidad del papel y el tabaco usado en su elaboración, como por la buena atención que su propietario guarda a sus clientes. Si es usted fumador de buen" gusto, pruebe este cigarro que está de 475 varas al Sur de «El Cometa».

ARI NO STRUCK acaba de re-I A VALENCIANA : Tienda de rocibir un gran pedido de caña de pi de CALIXTO MADRIGAL. La DE GENEROS. Una visita le conven cerá de nuestra recomendación : Fren-

rigirse al apartado 904, San José.

893 ES EL La Bodega

Lado N. del Mercado, frente al Diluvio Antes de comprar ARROZ llame a este Número: lo conseguirá DOS PUNTOS de menos que en otraa parte.

Francisco Armijo

La oferta de \$350,000 para el match Dempsey-Wills no parece interesar a Kearns a fin de año quince días de vacacio- para el pago de la comida, en su Proyecta presentar al campeón en Europaly terminar

la jira con otro match con Carpentier

Harry Frazee a Jack Dempsev como asunto. compensación económica para que éste celebre un encuentro de boxeo festó que Mr. Fraze en prueba de con Harry Wills no parece haber he- su buena fé había ofrecido anticipar cho mella en la delicada sensibili- en efectivo el doble de la suma que dad de Jack Kearns.

Mr. Kearns así lo dejó traslucir sey. al discutir la oferta con la sencillez

concierto de las actividades sociales, de esta Mr. Frazer? y ¿qué localidad gran demanda para el match, él y ha designado para la celebración Dempsey saldián a primeres de Heredia, 28 de marzo de 1922, del encuentro en el caso de que ha ya pensado en ello?

> Mr. Frazee no nos ha dado todavis mes de julio. esa garantía ni nos ha dado comunicado sus planes sobre el particu

La oferta de \$ 350 000 hecha por el monento de tomar en serio el

Al llegar a este punto se mani-Kearns deposite en concepto de garantía por la presentación de Demp-

"Está bien", fue la contestación; "pero con palabras únicamente no se va a nioguna parte, es preciso

Mr. Kearns manifestó además Por ejemplo, ¿está Mr. Frazee que le dolia que hubiesen circulado acostubrado a apoyar sus palabras rumores diciendo que no aceptaba con un libro de cheques? Si es así, esa proposición en espera de una Seguiré escribiendo sobre este ¿donde está Mr. Frazee? ¿De viaje oferta de \$ 500,000. Indignado ante esclavos del dinero, dijo que no

> En vista de que no existe una abril para el extranjero en donde piensan pasar una laga temporada. Estos puntos son sumamente im Dijo que habían recibido diversas portantes, declara Mr. Kearns, con ofertas de empresarios europeos extraordinario conocimiento de cau y que una de ellas puede motivar la a. Además antes ce aceptar el ofie celebración de otro encuentro con cimiento hemos de tener la seguri. Georges Carpentier, el cual en ese dad de que se verificará el encuentro. caso se verificaria en Lon ires, en el

> lar, por lo que creo no ha llegado Suscribase a LA PRENSA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.